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Инициировала действия по 
смещению нынешнего ген-
директора ООО «ТРК «Ис-

токи» В.В. Ерохина некая обще-
ственная организация детского 
отдыха «Орловчанка», которая 
входит в состав учредителей ООО 
(56 процентов голосов на общем 
собрании). Кроме общественной 
организации учредителями ООО 
также являются сам Ерохин (22 
процента) и еще одно физиче-
ское лицо (22 процента). Претен-
зии, предъявляемые к гендирек-
тору «Истоков», лежат в плоско-
сти коммерческой — не так де-
ньги расходовал. Сам же Ерохин 
считает, что мотивы, побудившие 
руководство «Орловчанки» пойти 
на конфликт, лежат в плоскости 
политической и связаны со все 
более очевидной возможностью 
проведения досрочных выборов 
мэра Орла.  Контроль над средст-
вами массовой информации в пе-
риод выборов дорогого стоит.

— Пока я возглавляю «Исто-
ки», никакой предвыборной грязи 
в эфир не пойдет, — заверяет 
Ерохин. — Возможно, такая пози-
ция редакции кого-то не устраи-
вает. 

И в самом деле, привязка к по-
литике скандала с «Истоками» се-
годня не кажется безоснователь-
ной. Уместен и вопрос: с чего бы 
это вдруг сейчас ка-
шу заваривать, если 
в предыдущие 13 лет 
существования ТРК 
никаких споров у уч-
редителей не возни-
кало, а общие соб-
рания не про во ди-
лись по нескольку 
лет?

— Никому эти 
собрания не были 
нужны, — утвержда-
ет Ерохин, — и никто 
из учредителей не 
требовал их прове-
дения.

Но не далее как в 
августе этого года руководство 
«Орловчанки»  заявило о намере-
нии продать свою долю в бизнесе 
и предлагало  В.В. Ерохину выку-
пить ее за 25 миллионов рублей. 
В письме, направленном генди-
ректору «Истоков» из обществен-
ной организации, содержится и 
обратное предложение — готов-
ность приобрести его долю, что-
бы сконцентрировать весь биз-
нес в одних руках. Так и написа-
но. 

Не посвященным в юридичес-
кие тонкости отношений учреди-
телей «Истоков» будет непонят-
но, для чего нужна такая концент-
рация. Казалось бы, 56 процен-
тов акций дают «Орловчанке» 
большую свободу действий. На 
практике же совсем не так. Все 
дело в уставе ООО «Истоки». Там 
есть положение, согласно кото-
рому сменить гендиректора мож-
но лишь с согласия всех учреди-
телей, то есть 100 процентами го-
лосов. Иначе никак. Возможно, 
именно это обстоятельство выну-
дило руководство «Орловчанки» 
действовать методами, далекими 
от джентльменских.

 Есть и конкретные лица, стоя-
щие за декабрьским обострени-
ем. «На внеочередном собрании 
учредителей орловской телера-
диокомпании «Истоки» ассоциа-
ция детского отдыха «Орловчан-
ка», которую возглавляет депутат 
облсовета и бывший первый ви-
це-губернатор Павел Меркулов, 
инициировала смену гендиректо-
ра предприятия (В.В. Ерохина. — 
Прим. авт.)», — пишет газета 
«Коммерсантъ» 17 декабря этого 
года и приводит комментарий 
Меркулова, который позволяет 
сделать вывод, что инициатива 
по смене руководства ТРК исхо-
дит от него. Сам же Ерохин прямо 
заявляет, что так оно и есть — за 
всей историей с попыткой захва-
та редакции «Истоков» стоит Па-
вел Меркулов. И уточняет: собра-
ние не было  открыто, а потому о 
каких-то  легитимных его реше-
ниях говорить нельзя. 

Конфликт не погашен и не пе-
решел в плоскость судебных раз-
бирательств, как предполагали 
многие после скандальных собы-
тий 15—16 декабря. Напротив, он 
в любую минуту может вспыхнуть 
с новой силой. Напряжение же 
его только возрастает. В.В. Еро-
хин проинформировал журнали-
стов о том, что фактически парал-
лельно ему действует другой ген-
директор «Истоков» — Е.Н. Год-
левская, которая пользуется сво-
ей печатью (Ерохин считает, что 
она изготовлена незаконно) и уже 
подала документы для поста-
новки на налоговый учет. Следую-
щий шаг предполагает пользова-
ние банковским счетом телера-
диокомпании, на котором сейчас 
4 миллиона рублей.

Не прекращаются и попытки 
Годлевской проникнуть в поме-
щение редакции «Истоков». По 
словам Ерохина, она арендовала 
две комнаты в отсеке, где распо-
лагается редакция ТРК, и уже по-
дала список лиц, которых требует 
свободно допускать в эти комна-
ты. И, наверное, добьется своего 
— за железную дверь доступ по-
лучит. Что последует далее, мож-
но только предполагать. А пока 
что Ерохин вынужден увеличить 
охрану в редакции и воспользо-
ваться услугами личного телохра-
нителя. Его можно понять — вто-
рая попытка рейдерства не ис-

ключена.  Замок на двери бухгал-
терии еще не починен после пер-
вой. 

Сохранились  и следы печатей 
на другой двери, ведущей в каби-
нет гендиректора, оставленные 
после событий 15 декабря. На 
этот день было назначено собра-
ние учредителей. Представители 
«Орловчанки» прибыли всеме-
ром. 

— Такое мощное представи-
тельство озадачило меня, — ска-
зал на пресс-конференции в ми-
нувший понедельник В.В. Ерохин. 
— И я предложил прибывшим са-
мим разобраться с порядком 
представительства голосов «Ор-
ловчанки» на собрании. А когда 
вернулся в кабинет, где оно про-
водилось, мне заявили, что я без-
работный. В помещении редак-
ции уже находились какие-то чо-
повцы в черной форме. Тогда я 
вызвал наш ЧОП и милицию. До 
их прибытия сила была на сторо-
не Годлевской. Она и адвокат 
претендентки Сучков вели себя 
по-хозяйски. Опечатывали двери 
и компьютеры, пытались снять 
информацию о деятельности ре-
дакции с сервера. Сучков объ-
явил коллективу редакции, что их 
новый руководитель — Годлев-
ская. Такое поведение поддержки 
у сотрудников редакции не на-
шло. Коллектив поддержал меня. 
Я благодарен всем сотрудникам.

Самая острая фаза конфликта 
закончилась с прибытием мили-
ции. Захват удалось предотвра-
тить. Представителей «Орловчан-
ки» удалили за железную дверь. 
Дальше они не ушли. Началась 
осада. Сотрудники  «Истоков» за-
баррикадировались в редакции.

 Интерес прессы и электрон-
ных СМИ к этим событиям поня-
тен. В Орловской области такого 
еще не случалось. И поведение 
конкретных людей в этой ситуа-
ции расставляет точки на многи-
ми «i». Для большинства журна-
листов прежде всего было важно 
поддержать коллег-телевизион-
щиков, оказавшихся в рейдерс-
кой осаде. Это было делом чести. 
Корреспондентов различных 
СМИ 16 декабря в тесном тамбу-
ре между лифтами у дверей «Ис-
токов» было хоть пруд пруди. И 
все имели возможность своими 
глазами увидеть происходящее. 

Члены совета регионального 
отделения Союза журналистов 
России (а многие из них специ-
ально добирались из районов) 
после экстренного заседания в 
Доме печати, как и другие наши 
коллеги, прибыли выразить свою 
поддержку коллективу «Истоков». 
В заявлении, принятом советом, 
события оценены однозначно: 
«сапог рейдерства» вторгается  в 
региональное медиапростран-
ство.

Конечно, у входа в ТРК дежу-
рили и журналисты нашей газеты. 
Весь день, вплоть до 17 часов, 
когда суматоха утихла и перед за-
крытыми железными дверями 
«Истоков» остались лишь три ску-
чающих молодых человека в чер-
ной форме без опознавательных 
знаков. До этого же времени ску-
чать не приходилось никому. Про-
тивостояние протекало бурно. И 
только присутствие милиции 
сдерживало агрессивные поры-
вы. 

В тот день в тесном тамбуре у 
входа в редакцию ТРК «Истоки» 
можно было получить массу ин-
формации: комментарии,  гром-
кие заявления, блиц-интервью  
следовали одно за другим, «дей-
ствующие лица и исполнители» 
не стеснялись подставлять свои 
лица под объективы фотокамер.

Персонажи мелькали весьма 
занятные. Чего только стоили му-
жички с «болгарками», которые 
несколько раз возникали в дверях 
лифта! При первом их появлении 
сотрудники «Истоков», в том чис-
ле и женщины, выстроились жи-
вой стеной у входа в редакцию. 
Несмотря на жуткую тесноту, пе-
ред защитниками телекомпании 
образовалось свободное про-
странство шириной метра полто-
ра.  На другой его стороне сосре-
доточились плотной группой пре-
тендент на кресло гендиректора 
Годлевская, адвокат претендую-
щей стороны В.В. Сучков, еще 
кто-то и четверо мужичков с инс-
трументом для вскрытия желез-
ной двери. 

Повисла тишина, пауза — не-
сколько секунд. Противостоящие 
стороны «напряглись», замерли, 
как перед сражением. Немая сце-
на — Гоголь «отдыхает». Обста-
новку разрядил подполковник 
милиции из Советского РОВД, 
пристроившийся крайним слева к 
шеренге защитников. За ним че-
рез узкий проход от пожарной ле-
стницы протиснулись еще два со-
трудника милиции.  Правопоря-
док победил без боя. Мужички с 

инструментами исчезли. Правда, 
ненадолго.

За конфликтом вокруг «Исто-
ков» не все заметили, что в тот 
день произошло еще одно при-
мечательное событие. Дело вот в 
чем: как это ни парадоксально, в 
тесном тамбуре у крепко запер-
тых дверей, где больше суток ки-
пели страсти, не были замечены 
представители главных постав-
щиков «сенсаций» — газет «Ор-
ловская искра» и «Красная стро-
ка». Е.Н. Годлевская не считается 
— она представлялась всем но-
вым гендиректором «Истоков».

 У читателей могут возникнуть 
вопросы: как же так? А что же на-
ши записные правдолюбцы из 
этих газет? Чем занимались «ис-
крометная» и многоопытная в 
юридических спорах Валентина 
Остроушко, принципиально убеж-
денный навсегда Юрий Лебед-
кин? Где был угрюмо-язвитель-
ный Сергей Заруднев и почему не 
поддержал коллег из «Истоков» 
еще недавно возглавлявший ре-
гиональную журналистскую орга-
низацию Михаил Тутыхин? Не ин-
тересно им это, не важно или «за-
каза не поступало»? 

Как бы там ни было, а увидеть-
ся с любителями «покопаться в 
деталях» и выдать что-нибудь в 
стиле «понаворовали тут без нас» 
16 декабря на «Протоне» не уда-
лось. Как и прочитать «горячие» 

репортажи с места событий в их 
газетах. Что не просто странно, а 
поражает. И до такой степени, что 
уже само по себе попахивает ма-
ленькой сенсацией. 

Живым репортажем «Красная 
строка» читателей не побалова-
ла. А вот в другом жанре  отмети-
лась. Жанр этот классический и 
давно известный. В быту подоб-
ные повествования начинаются 
со слов «мне вот тут одна женщи-
на рассказывала». Впрочем, не-
кий  С. Руднев (скорее всего, 
псевдоним) предпочел назвать 
его «версией событий». Бесспор-
но, «версия»  — это солидно, ве-
сомо, претенциозно. И к извест-
ной в народе аббревиатуре ОБС  
никакого отношения не имеет.  

Так вот этому Рудневу «сча-
стье» привалило: изловчился и 
сумел-таки на проходной завода 
«Протон» получить комментарий у 
самой Годлевской. Следует заме-
тить, что претендентка на кресло 
гендиректора «Истоков» «осчаст-
ливила» таким образом практиче-
ски все региональные СМИ. Не 
исключая «Орловскую правду». 

Проходная — это, конечно, не 
то место, где держали осаду жур-
налисты «Истоков» (все самое ин-
тересное происходило  одиннад-
цатью этажами выше), но С. Руд-
нев пытался составить свое мне-
ние о событиях именно с этой 
точки в пространстве.  Результа-
том такого изучения конфликта с 
безопасного расстояния стал ма-
териал под заголовком «Конф-
ликт есть, захватчиков не обнару-
жено».

 Логично. А что, вообще, мог 
обнаружить человек, отделенный 
от места событий десятком яру-
сов железобетонных перекры-
тий? Сквозь них ведь даже радиа-
ция не проходит, не то что прони-
цательный журналистский взгляд! 
Впрочем, отдадим Рудневу долж-
ное — он довольно доходчиво из-
ложил версию Годлевской, кото-
рая входила в состав «группы то-
варищей», более суток осаждав-
шей «Истоки».

Представители других СМИ, 
чтобы увидеть все своими глаза-
ми, такими «сложными» приема-
ми не пользовались — для «про-
никновения» в гущу событий ба-
нально поднимались на лифте. 
Уверен, никто из них не посчитал 
время, проведенное у крепко за-
пертых дверей «Истоков», потра-
ченным зря. 

Что же помешало корреспон-
денту «Красной строки» «обнару-
жить захватчиков»? В качестве 
ответа на этот вопрос вполне 
уместно предположение, что пре-
пятствием послужили дружеские 
отношения главного редактора 
этой газеты с П.А. Меркуловым, 
которые возникли сразу после 
выборов в облсовет. Тогда депу-
тат утратил пост секретаря Ор-
ловского регионального политсо-
вета партии «Единая Россия», а 
стало быть, и лишился партийно-
го медиаресурса.  С тех пор Ле-
бедкин регулярно публикует ин-
тервью с Меркуловым, обычно 
заканчивая их в духе «продолже-
ние следует». Можно ожидать, 
что тесное сотрудничество не 
прервется и далее, несмотря на 
то, что один — единоросс, а дру-
гой — вроде бы коммунист. Скан-
дал же вокруг «Истоков», уверен, 
будет иметь продолжение. «Ор-
ловская правда» внимательно 
следит за событиями.

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

Зачем Меркулову 
«Истоки»?
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ПАНИКИ НЕТ
Два этих актуальнейших се-

годня вопроса — выплата за-
работной платы и сохранение 
рабочих мест в условиях кри-
зиса — были в центре внима-
ния участников совещания, 
прошедшего в минувший втор-
ник в рамках областной анти-
кризисной комиссии. 

Особую остроту моменту 
придаёт то, что до начала Но-
вого года — действительно 
всенародно любимого празд-
ника, остаётся совсем немно-
го времени. И, как сказал про-
водивший совещание первый 
заместитель губернатора об-
ласти Ю.В. Коростелкин, «мы 
должны сделать всё, чтобы не 
омрачать людям праздничное 
настроение». 

Разумеется, наивно было 
предполагать, что кризисные 
явления обойдут нашу область 
стороной. Ситуация в финан-
сово-экономической сфере 
региона неоднозначная, на-
пряжённая, тревожная. Но, как 
отметил Юрий Викторович, 
никакой паники не наблюдает-
ся. Конечно, и итоги уходяще-
го года, и перспективы следу-
ющего уже невозможно рас-
сматривать без поправки на 
кризисные явления. Причём, 
судя по всему, отрицательная 
динамика только будет наби-
рать обороты — об этом гово-
рит еженедельный монито-
ринг ситуации на предприяти-
ях, в отраслях и в целом в эко-
номике региона. 

По данным Ю.В. Коростел-
кина, основные показатели за 
11 минувших месяцев пока не 
внушают тревоги. Причём по 
всем направлениям — в про-
мышленности, сельском хо-
зяйстве, строительстве, тор-
говле — везде идёт положи-
тельная динамика — выше 100 
процентов. 

— Да, мы надеялись, что 
индекс промышленного про-
изводства будет где-то в пре-
делах 105 — 106 процентов, — 
сказал Ю.В. Коростелкин и 
сделал настораживающую па-
узу: — Но, легко догадаться, 
что декабрь внесёт свои кор-
рективы, уведя уровень в сто-
рону «минуса». 

Кстати, по словам первого 
заместителя губернатора, ди-
намика основных показателей 
по многим соседним регио-
нам — Липецкая, Курская и 
другие области — свидетельс-
твует о том, что там «кризис-
ные явления сработали более 
жёстко». Уже по итогам 11 ме-
сяцев они опустились ниже 
100%, в нашей — 101%.  

В нашей области сегодня 
многое делается для сохране-
ния кадрового потенциала. 
Однако ситуация по некото-
рым предприятиям, особенно 
по городу Орлу, усугубляется. 
Беспокоят прогнозы возмож-
ных сокращений на предпри-
ятиях и в организациях в сле-
дующем году. Совершенно 
очевидно, что без вмешатель-
ства со стороны власти, а так-
же контролирующих органов, 
прокуратуры  проблема может 
затянуться в гордиев узел. 

Уже сейчас в администра-
цию области, в прокуратуру 
поступает немало тревожных 
сигналов о том, что некоторые 
руководители предприятий в 
нарушение существующего 
трудового законодательства 
понуждают своих работников к 
увольнению по собственному 
желанию. Бизнес пытается сэ-
кономить на зарплатах, пере-
ждать трудные времена. Тако-
го не должно быть. На 1 дека-
бря задолженность по зара-
ботной плате составила по об-
ласти 134 млн. рублей. Сего-
дня эту сумму удалось «сбить» 
до 70 миллионов. Всё равно, 
считает Ю.В. Коростелкин, это 
очень много. В оставшиеся 
дни декабря нужно сделать 
всё для полного погашения 
задолженности.

ПРОСТОТА 

ПРОСТОЯ ХУЖЕ 

ВОРОВСТВА
Антикризисная комиссия 

энергично реагирует на каж-
дый случай резкого «выброса» 
на рынок труда людей, а также 
на экономическую ситуацию, 
провоцирующую подобный 
сценарий. Ситуация на рынке 
труда, признал начальник уп-
равления занятости населения 
Орловской области А.И. Шве-
дов, конечно, непростая. Есть 
и короткие рабочие недели, и 
массовые сокращения. Есть и 
факты сокрытия такой инфор-

мации руководителями неко-
торых предприятий, что явля-
ется нарушением закона. 

Свежий пример, приведён-
ный А.И. Шведовым: «Сегодня 
силикатный завод «выехал» с 
неполным рабочим днём. Мы 
об этом не знали, хотя они уже 
неделю работают в таком ре-
жиме». Другой пример — кон-
дитерская фабрика, осваива-
ющая  четырехдневную рабо-
чую неделю. К сожалению, 
аналогичных примеров нема-
ло.

Простой способ, согласи-
тесь, залезть работнику в кар-
ман — не давать ему возмож-
ность работать напряжённо в 
течение всей недели.  Много 
ли заработает человек, нахо-
дящийся в простое? Или ме-
сяц в административном от-
пуске? Сегодня оставшиеся 
после массового сокращения 
на печально «прогремевшем» 
«Орлэксе» порядка полутора 
тысяч человек трудятся непол-
ную рабочую неделю. «Орёл-
холодмаш», «Промприбор», 
«Дормаш», «Протон»,  «Жил-
строй», «Орёлстройиндуст-

рия» — на этих и многих дру-
гих предприятиях довольно 
напряжённая ситуация с за-
грузкой людей.

Между тем от предприятий 
поступают новые «чёрные 
списки». Так, «Кристалл», по 
данным А.И. Шведова, сначала 
собирался сокращать 49 чело-
век, а недавно заявил о наме-
рении отправить за ворота ещё 
почти полсотни. Орловский за-
вод «Северсталь-метиз» готов 
избавиться от  92 человек — 
увы, список длинен. 

— У нас есть факты, что лю-
дей заставляют увольняться 
по собственному желанию — 
попросту выгоняют. Что вам 
известно об этом? — спросил 
у начальника управления за-
нятости населения руководи-
тель департамента экономи-
ческой политики области 
Н.Н. Цикорев.

— Наверное, такое может 
быть, — ответил А.И. Шведов. 
— Когда на «Орлэксе» при со-
кращении работников нару-
шили закон, по нашему сигна-
лу к делу подключилась проку-
ратура — и проблема была 
снята. Поступая так, предпри-
ниматель хочет сохранить ка-
кую-то часть денег, сэконо-
мить три средних зарплаты на 
сокращённом работнике. Но 
конкретных заявлений по это-
му поводу у нас пока нет. 

— Да, находятся охотники, 
воспользовавшись ситуацией, 
решить свои проблемы — на-
пример, сократить неугодных 
работников, сэкономить на 
зар плате. Но мириться с этим 
никто не будет — у нас доста-
точно сегодня контролирую-
щих структур, способных при-
звать подобных бизнесменов 
к порядку. Это прямая обязан-
ность собственника — обес-
печить выполнение всех зако-
нов, гарантирующих его ра-
ботникам право на труд, — за-
явил, обращаясь к сидевшим в 
зале руководителям предпри-
ятий, Ю.В. Коростелкин.

 

«ЗАВИСШИЕ» 

МИЛЛИОНЫ
Что касается регулярности 

выплаты зарплаты, то 99% 
предприятий и организаций 
области выплачивают её свое-
временно, сообщил начальник 
управления труда департа-
мента экономической полити-
ки области В.И. Медведев. 
Практически нет задолженно-
сти в бюджетной сфере. Она 
была по двум районам — 
Должанскому и Залегощен-

скому, но, по информации 
Виктора Ивановича, сейчас  
погашена. 

Финансовый кризис долго 
не хотели замечать — но ши-
ла-то в мешке не утаишь. Оно 
всё равно выскользнуло и до-
вольно чувствительно уколо-
ло. Наглядной иллюстрацией 
может служить ситуация с за-
долженностью по зарплате. 
Обратите внимание, на 1 ян-
варя 2008 года наша область 
была в числе немногих регио-
нов, где задолженность со-
ставляла каких-то 5,5 млн. 
рублей. Была реальная воз-
можность полностью её пога-
сить. Но тут вмешался кризис, 
и ситуация с выплатой зарпла-
ты незамедлительно обостри-
лась. На 1 декабря текущего 
года вовремя не выплаченная 
зарплата была зафиксирована 
уже в 44 организациях и на 
предприятиях на сумму 136,9 
млн. рублей. 

Причина проста: кризис 
«подъел» средства на расчёт-
ных счетах предприятий. 

Органам всех уровней вла-
сти, контролирующим служ-

бам и ведомствам пришлось 
приложить немало усилий, 
чтобы переломить ситуацию. 
В результате на 20 декабря 
удалось погасить почти 65 
млн. рублей задолженности. 
Осталось 22 организации по 
области с невыплаченной зар-
платой на сумму 72,7 млн. руб-
лей. Из них 36,4 миллиона — 
по городу Орлу. Крупнейшими 
должниками остаются  «Зале-
гощь-сахар» — более 12 млн., 
спирткомбинат «Орловская 
крепость» — тоже 12 милли-
онов, «Орёлстройиндустрия» 
— 9,5 млн., «Дормаш» — 4,8 
млн., Орловский литейный за-
вод — 3 млн., глазуновский за-
вод «Конденсатор» — 1,8 млн. 
рублей. 

— Все организации, кото-
рые имеют задолженность по 
зарплате, находятся на конт-
роле как органов исполни-
тельной власти, так и органов 
надзора и контроля. Думаю, 
на 1 января мы должны пре-
жде всего поправить положе-
ние дел с погашением задол-
женности по зарплате, — ска-
зал В.И. Медведев. 

А что думают по поводу «за-
висших» миллионов другие 
должники?

 «ОРЛЭКС»... 

ФЛАГМАН 

БАНКРОТСТВА?
Что думает один из должни-

ков — ЗАО «Орлэкс», расска-
зал его генеральный директор 
А.Н. Костин. Он напомнил, что 
сегодня на предприятии вве-
дена процедура наблюдения. 
«Ситуация складывалась так, 
— заявил гендиректор, — что 
нельзя было откладывать эту 
процедуру». 

Несмотря на это, сказал 
А.Н. Костин, сегодня предпри-
ятие работает, идёт погаше-
ние долга по зарплате. В нача-
ле месяца у нас было порядка 
30 млн. рублей, сейчас сумма 
сократилась до 13 миллионов. 

Но самое главное, считает 
гендиректор, у «Орлэкса» есть 
неплохие перспективы — бла-
годаря заказам по ряду круп-
нейших предприятий, с кото-
рыми работает завод. Как ска-
зал А.Н. Костин, «в этой ситуа-
ции финансовый кризис нам 
на руку, потому что изменение 
курса валют серьёзно влияет 
на цены основных наших кон-
курентов». 

А что же в декабре? По 
А.Н. Костину, ситуация на 
предприятии достаточно 

сложная: «Основная выручка 
должна была поступить как 
авансы под январь, но ряд пот-
ребителей просто-напросто 
прекращают свою деятель-
ность в январе. Поэтому сей-
час заказы не берут». Но: «Мы 
побывали на минском «Атлан-
те» и можем с уверенностью 
говорить, что по декабрю вы-
платим аванс достаточно 
серьёзный. Почему аванс, а не 
существующую задолжен-
ность? В связи с процедурой 
наблюдения решение о зара-
ботной плате — забота уже ар-
битражного управляющего, 
который будет назначен 26 де-
кабря». 

Гендиректор признал, что 
проведённые на предприятии 
сокращения проводились с 
нарушением существующего 
законодательства. На что до-
вольно жёстко и было указано 
службой занятости, а также 
прокуратурой. «Мы этот воп-
рос исправили, — сказал 
А.Н. Костин и пообещал: — 
Все увольнения в дальнейшем 
у нас будут вестись в установ-
ленные законом сроки». 

Значит, мощная волна 
увольнений на «Орлэксе» не 
последняя?

А Ю.В. Коростелкину захо-
телось более чёткого ответа 
на прямой вопрос: до Нового 
года будут выплачены работ-
никам завода оставшиеся 13 
миллионов рублей?

— Мы стараемся всю сумму 
собрать, — пояснил А.Н. Кос-
тин. — Всё будет зависеть от 
поступления выручки. Но близ-
ко к этой сумме должно быть. 
Мы всё-таки ставим задачу 
проплатить аванс, чтобы люди 
перед Новым годом не оста-
лись без денег — это абсолют-
но недопустимо. 

Как говорится, вашими бы 
устами... 

Грустно и резко подытожил 
выступление гендиректора 
«Орлэкса» Ю.В. Коростелкин:

— Когда-то орловский за-
вод «Промприбор» был флаг-
маном приборостроения в 
стране. Сегодня вы флагман... 
банкротства. Вы первые из 
промышленных предприятий 
области не выдержали этого 
кризиса. Надо коренным об-
разом ломать ситуацию на 
предприятии, если вы собира-
етесь остаться на плаву.

 

РАЗМЯГЧЕНИЕ 

СТАЛИ?
Хлёстким вышел разговор и 

о ситуации на Орловском за-
воде «Северсталь-метиз». 
Когда-то почти десятитысяч-
ный коллектив за годы пере-
стройки подтаял, как снежок 
на батарее. Разбитый на мел-
кие фирмы и фирмочки быв-
ший металлургический гигант 
Орловский сталепрокатный 
сегодня — зона повышенного 
социального напряжения. Ник-
то не может сказать, куда за-
втра повернёт то, что осталось 
от флагмана — в кювет или 
пойдёт в гору?

Кризис ещё сильнее обост-
рил все существующие здесь 
противоречия. Хозяева орлов-
ского предприятия все проис-
ходящие здесь перемены на-
зывают структурными измене-
ниями, призванными миними-
зировать расходы. 

Жаль, что в роли «расхо-
дов» почему-то оказываются... 
тысячи сталепрокатчиков. 

Разумеется, генеральный 
директор компании  «Орёл-
корд» А.В. Ереничев называл 
объективные причины про-
блем. Например, обвальное — 
«никто из старожилов не пом-
нит такой ситуации» — паде-

ние производства шин в Рос-
сии — уже в ближайшее время 
примерно на 50%. Как сказал 
гендиректор, вероятно, оста-
нутся три завода из девяти. 
Поэтому ничего не остаётся 
делать в данной ситуации, как 
оптимизировать расходы. 

Задолженности по зарпла-
те на этом предприятии нет. 
Вместе с шинниками его ад-
министрация сейчас готовит 
программу по поддержке шин-
ной отрасли, чтобы предста-
вить её в феврале будущего 
года на совещание при Торго-
во-промышленной палате РФ. 

— На словах-то у вас всё 
хорошо получается, — выслу-
шав гендиректора, заметил 
Ю.В. Коростелкин. — А вот 
посмотришь на цифры... Уже 
более 1200 сокращённых на 
Орловском заводе «Север-
сталь-метиз». 1800 человек 
переведены на четырёхднев-
ную  рабочую неделю... Туман-
ные перспективы развития 
предприятия, которые созда-
ют у людей страх и неуверен-
ность перед будущим. 

— Что, завод совсем поте-
ряем? — этот вопрос первый 
заместитель губернатора ад-
ресовал уже техническому ди-
ректору Орловского завода 
«Северсталь-метиз» В.П. За-
харчуку. 

— Не потеряем, по одной 
простой причине, — довольно 
оптимистично парировал тот: 
— На предприятии реализует-
ся довольно крупная инвести-
ционная программа, сейчас 
монтируется оборудование, 
которое будет пущено в экс-
плуатацию в феврале — марте 
2009 года. Мы как раз рассчи-
тываем, что рынок в этот пе-
риод оживится и наша продук-
ция будет востребована. 

Что касается заработной 
платы, то здесь у нас никаких 
опасений нет — деньги выпла-
чиваются своевременно, в том 
числе и аванс. 

А что до сокращений, то... 
Да, признал В.П. Захарчук, 
«мы вынуждены сокращать 
вспомогательных рабочих, 
чтобы сохранить основной ко-
стяк, основные производст-
венные специальности».  

С экономической точки зре-
ния, ход разумный. Только бы 
не переборщить с основным 
костяком — сохранить такой, 
на который ещё можно что-то 
в более благоприятных усло-
виях наращивать.

 

КУДА СМОТРИТ 

ПРОКУРАТУРА?
Куда надо. Во всяком слу-

чае, по информации первого 
заместителя прокурора облас-
ти В.П. Опалькова, прокурату-
рой разработана и реализует-
ся программа мер по оздоров-
лению ситуации на предпри-
ятиях. Как раз анализируется 
ситуация по  выплате заработ-
ной платы и законность осво-
бождения работников.

Прокурорами в суды уже 
предъявлено около тысячи ис-
ков, возбуждено 147 админи-
стративных производств в от-
ношении руководителей-на-
рушителей, 115 привлечены к 
ответственности, дисквали-
фицировано девять руководи-
телей. 

— Мы будем жёстко спра-
шивать с руководителей, до-
пускающих нарушения трудо-
вого законодательства, — 
подчеркнул зам. прокурора. 

Сидевшие за столом руко-
водители предприятий нервно 
заёрзали.   

А Ю.В. Коростелкин, подво-
дя итоги совещания, ещё раз 
потребовал сделать всё, чтобы 
смягчить кризисные явления. 
Искать и находить пути реше-
ния проблем — не сидеть, не 
ждать, пока всё само собой 
рассосётся. «И всё получится, 
если оставшиеся дни декабря 
мы упорно поработаем», — 
сказал Юрий Викторович. 

Принятая в области анти-
кризисная программа не дог-
ма, с учётом меняющейся си-
туации и её нужно и должно 
дополнять. Кризис нужно вос-
принимать не как конец исто-
рии, а, напротив, как шанс. 
Шанс выйти на новый, более 
высокий уровень развития 
производства. Шанс освоить 
высоконкурентную продук-
цию. Шанс для трудовых кол-
лективов выйти ещё более 
умелыми и сплочёнными из 
испытаний кризисом. Нако-
нец, это шанс для руководите-
лей предприятий доказать 
свою искреннюю заинтересо-
ванность в судьбе своего за-
вода и его работников.

Николай СОЛОПЕНКО.

Кризис как шанс


